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„Борьба за осуществление великой про
граммы коммунистического строительства, 
намеченной в семилетнем плане, является 
самой насущной, самой важной задачей проф
союзных организаций."

(И з резолюции XXI съ езда  КПСС по докладу товарищ а Н. С. Хрущ ева «О контрольных 
цифрах развития народного хозяйства СССР на 1959—1965 годы»).

К  открытию X II  съезда советских профсоюзов

Высокое призвание
Сегодня в Москве открывается 

X II съезд советских профсою
зов —  самой массовой органи
зации рабочего класса, объеди
няющей в своих рядах более 52 
миллионов человек.

'Съезд начинает свою работу в 
знаменательной обстановке, ког
да наша страна вступила в но
вый период своего развития —  
в период развернутого строитель
ства коммунистического общест
ва.. Исторические решения XXI 
съезда КПСС вызвали у трудя
щихся небывалый подъем твор
ческой активности. Советские 
люди преисполнены решимости 
успешно выполнить семилетний 
пллн.

В осуществлении грандиозны?; 
задач, поставленных партией, 
большая роль принадлежит -проф
союзам. Настоящий X II съезд 
подведет итоги работы профес
сиональных союзов почти за 
пят!, лет и наметит их задачи в 
борьбе за выполнение семилетие- 
го плана.

В последнее время заметно 
оживилась деятельность проф
союзной организации нашего ин
ститута. После декабрьского Пле
нума ЦК КПСС (1957 год) соз
даны постоянно действующие 
производственные совещания в 
отделах капитального строитель
ства, главного механика, тран
спортном и в механических ма
стерских научного отдела, В со
став производственных совеща
ний вошли лучшие работники 
этих отделов, представители ад
министрации и общественных 
организаций.

Сразу же после своего созда
ния производственные совещания 
регулярно п ро во д ятс я , на них 
'обсуждаются насущные вопросы 
хозяйственной и культурной 
жизни нашего коллектива.

Постоянно действующее произ
водственное совещание вскрыло 
много недостатков в работе отде
ла капитального строительства. 
Были разработаны мероприятия, 
позволившие устранить значи
тельную часть отмеченных недо
статков.

Необходимо еще более повы
сить роль производственных со
вещаний, настойчиво добиваться 
выполнения их решений.

Равносторонняя деятельность 
профсоюзной организации охва
тывает в сущности все участки 
учебной, научной, хозяйственной

и культурной жизни • института, 
Члены профсоюза принимают ак
тивное участие в работе по пере
стройке системы народного обра
зования, в коммунистическом 
воспитании молодежи, в органи
зации культурного досуга и здо
рового отдыха студентов, препо
давателей, рабочих и служащих 
института. Строительство 75- 
квартирного дома, пионерлагеря 
ка станции Ушково, создание 
спортивно-оздоровительных лаге
рей на Карельском перешейке и 
на берегу Черного моря, обеспе
чение путевками в дома отдыха 
и санатории —  все это ощути
мые результаты работы профсо
юзной организации.

За последние дни Централь
ный Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР приняли несколь
ко постановлений, в реализации 
которых почетное место отводит
ся нашим профсоюзам. В поста
новлении о дальнейшем развитии 
и улучшении общественного пи
тания, говорится о необходимости 
усиления рабочего контроля за 
работой столовых, буфетов, ре
сторанов.

Накануне XX I съезда КПСС в 
Ленинграде и других городах по 
инициативе трудящихся стали 
создаваться отряды народной ми
лиции. Партия и правительство 
поддержали эту инициативу. В 
постановлении об участии трудя
щихся в охване общественного 
порядка подчеркивается. большое 
значение добровольных народ
ных дружин в борьбе за соблю
дение населением правил социа
листического общежития. Проф
союзные организации призваны 
принять самое ясивейшее участие 
в деятельности дружинников.

Самое деятельное участие в 
проведении в жизнь этих поста
новлений партии и правительст
ва должны нринять все члены 
профсоюзной организации нашего 
института.

Исторические решения XXI 
съезда КПСС вдохновляют много
миллионный актив профессио
нальных союзов на настойчи
вую борьбу за новые успехи ком
мунистического строительства, за 
досрочное выполнение семилетки. 
Советские профсоюзы, руководи
мые Коммунистической партией, 
сделают все для того, чтобы с 
честыо оправдать свое высокое 
призвание.

Студенты—на стройки города!
XX I съезд КПСС поставил боль

шие задачи в области жилищного 
строительства. В Ленинграде 
только за 1959 год будет введено 
в эксплуатацию 700 тысяч кв. 
метров жилой площади. Для того, 
чтобы эти задачи были решены 
в более короткие сроки, студенты 
ленинградских вузов вызвались 
отдать месяц. своих каникул ра
боте на стройках Главленинград- 
строя. 10 тысяч' студентов будут 
трудиться летом в общестроитель
ных и специализированных тре
стах.

Студентам нашего института 
предстоит работать на объектах 
строительства 87-го треста в Вы 
боргском районе, а также в сов
хозах «Приморский» и «Бугры». 
При институте будут организо
ваны курсы по обучению строи

тельным специальностям —  шту
катура, каменщика, плотника 
и т. д. Окончившие эти курсы 
будут работать в бригадах строи
телей по приобретенным специаль
ностям.

Сейчас нужно приложить все 
силы к организации курсов. Фа
культетские строительные комис
сии должны широко развернуть 
разъяснительную работу среди 
студентов, привлечь их к заня
тиям на этих курсах. Студенты, 
не прошедшие курса обучения, бу
дут использоваться па подсобных 
работах, менее интересных и ни
же оплачиваемых.- На факульте: 
тах уже сейчас надо приступить 
к подбору бригадиров из числа 
наиболее активных людей, знако
мых с вопросами производства.

Студентам, направляемым на

стройки, вручается комсомоль
ская путевка. В  ней будет вкла
дыш, в котором будут внесены 
число отработанных дней и за
работок. Затем по вкладышам бу
дут подводиться итоги соревнова
ния.

На стройках студенты будут 
вести агитационно-массовую ра
боту среди рабочих треста, им 
предстоит помогать в учебе, чи
тать лекции, давать концерты 
художественной самодеятельно
сти. Подготовку к этому надо на
чинать уже сейчас.

Весь советский народ присту
пил к осуществлению семилетки. 
Пусть летняя стройка будет до
стойным вкладом'студентов в вы
полнение семилетнего плана.

М. МЕДНИКОВ,
студент

Желаем успехов в деле строительства коммунизма
□

П И С Ь М О  К И Т А Й С К И Х  УЧЕ НЫХ  

и
В конце января наш институт 

посетила делегация ученых Ки
тайской Народной Республики во 
главе с заместителем директора 
Нанкинского политехнического 
института тов. Фань Сюй-цзи. 
Члены делегации познакомились 
с вопросами подготовки инженер
ных кадров, с методикой препо
давания и другими сторонами 
жизни вуза.

Тов. Фань Сюй-цзи, между про
чим, сообщил интересный факт. 
Еще в 1916 году его отец, Фань 
Ци-гуань окончил наш институт 
по специальности строительства 
железных дорог.

Недавно на имя директора на
шего института пришло письмо 
от китайских друзей, вернувших
ся на родину из поездки по Со

ветскому Союзу. Ниже, мы публи
куем текст этого письма.

«5-го февраля мы вернулись 
в Пекин. За два месяца пребы
вания в Вашей стране мы были 
окружены братским, теплым при
емом. выразившимся не только в 
хорошо организованной работе 
экскурсии, но и во всесторонней 
заботе о нашем -быте и отдыхе. 
Разрешите еще раз Вам и через 
Вас профессорам Г. И. Джанелид
зе, Л. Г. Лойцянскому, И. Л. Пов- 
ху, доценту А. А. Бабанову и 
всем другим товарищам, горячо 
нас принявшим, передать глубо
кую благодарность.

За небольшой срок, два ме
сяца, мы посетили Москву, Ле
нинград, Казань и Харьков, побы
вали в 9 высших учебных заве
дениях и, примерно, на 90 кафед
рах. Китайская пословица гласит: 
«Лучше раз увидеть, чем сто раз

услышать». В самом деле, в пе
риод этого посещения мы своими 
глазами увидели конкретные, все
сторонние блестящие успехи в 
высшем образовании Советского 
Союза. Во всех высших учебных 
заведениях имеется огромный со
став высококвалифицированных 
преподавателей, и на всех кафед
рах широко ведется научно-иссле
довательская работа. Кроме того, 
все вузы располагают комплексом 
учебных материалов и оправдав
шей себя методикой преподава
ния. Все это произвело на нас 
очень глубокое впечатление.

Вернувшись на Родину, ыы 
готовы поведать нашим друзьям 
и товарищам о глубокой дружбе, 
питаемой советским народом к 
китайскому народу.

В  заключение желаем Вам еще 
больших блестящих успехов в ве
ликом деле строительства комму
низма, желаем Вам и всем Вашим 
товарищам здоровья.

Да здравствует нерушимая 
дружба китайского и советского 
народов!

ФАНЬ СЮЙ-ЦЗИ, 
зам. директора Нанкинского 
политехнического института

ДУН ШОУ-СИНЬ, 
декан моторного факультета 
Пекинского авиационного ин
ститута

В наших лабораториях
Идет весенний семестр. Тщательно готовятся к каждому 

занятию студентов коллективы лабораторий института.
Наш фотокорреспондент И. Карасов побывал в лабора

тории общей физики. На снимке слева вы видите, как ла
борант Л. Г. ■ Керт проверяет схему работы «Определение 
теплопроводности тел после замены гальванометра».

На снимке вверху: мастер лаборатории общей физики
A. В. Нефедьев ремонтирует одну из деталей установки по 
измерению теплоемкости тел. На втором плане —  ученик
B. Бондаренко изготовляет пластины для разрядника.

Вечер в Доме ученых
В Доме ученых 17 марта со

стоялся^ вечер студентов стран 
народной демократии, посвящен
ный историческим решениям XX I 
съезда КПСС.

С докладом «Историческое зна
чение XX I съезда КПСС» высту
пил преподаватель кафедры исто
рии КПСС А. Г. Шевелев.

Участники вечера с большим 
интересом просмотрели докумен
тальные фильмы «Съезд строите
лей коммунизма». «Мы были в 
Китае» и «Среди друзей».



2 П О Л И Т Е Х Н И К

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Отчетно-выборные партийные собрания
В жизни партийной организа

ции института наступил ответ
ственный период. Начались от
четно-выборные собрания в пер
вичных партийных организациях.

Отчетно-выборная кампания в 
этом году проходит в условиях 
все более и более развертываю
щейся борьбы советского народа 
за успешное выполнение истори
ческих решений внеочередного 
XXI съезда КПСС, наметившего 
грандиозную программу развер
нутого строительства коммуниз
ма в нашей стране, в условиях 
коренной перестройки работы 
высшей школы.

Отчетно-выборные собрания в 
первичных парторганизациях 
должны способствовать дальней
шему улучшению всей организа
ционной и политической работы, 
успешному решению задач, по
ставленных партией перед выс
шей школой.

Высокий идейно-политический 
уровень, организованность, ак
тивность коммунистов на собра
ниях зависят от хорошей их под
готовки со стороны партийных 
бюро. Ни в коем случае нельзя 
допускать, чтобы на отчетно- 
выборном собрании партбюро вы
ступало с плохо подготовленным, 
несамокритичным докладом. В 
докладе нужно не только указать 
недостатки, имевшие место в ра
боте, но и раскрыть причины, 
их породившие, наметить кон
кретные пути улучшения работы. 
Стремление говорить только об 
успехах создает нездоровую ат
мосферу самоуспокоенности и 
благодушия, наносит вред делу. 
Партийные бюро должны обеспе
чить деловую обстановку на от
четно-выборных собраниях, раз
вертывание здоровой, принци
пиальной критики недостатков.

В центре внимания партийных

собраний должны находиться ис
торические решения XX I съезда 
КПСС, вопросы перестройки выс
шего образования, учебной, на
учной, идеологической и хозяйст
венной работы. Особое внимание 
должно быть уделено тому, как 
коммунисты изучают решения 
съезда, как поставлена пропа
ганда материалов и решений 
съезда среди коллективов фа
культетов и отделов.

Повышение качества подготов
ки специалистов и воспитание 
их в духе высокой коммунисти
ческой сознательности и морали 
являются предметом особой забо
ты партийных организаций. Не
достатки, имеющие место в по
литическом воспитании студен
тов, обязывают партийные орга
низации всемерно усилить вни
мание к вопросам идеологиче
ской работы, обеспечить повы
шение идейного уровня учебных 
занятий, лекционной пропаганды, 
агитации и культурно-массовой 
работы, увязывать их с жизнью, 
с задачами коммунистического 
строительства.

На отчетно-выборных собрани
ях должно быть уделено большое 
внимание вопросам дальнейшего 
развития научной работы на Фа
культетах, укреплению связей 
науки и производства.

Важнейшим участком партий
ной работы является руководст
во комсомольскими и профсоюз
ными организациями —  самыми 
массовыми общественными орга
низациями в институте. В этом 
деле у нас, к сожалению, все 
еще имеются существенные не
достатки.

На заседании партийного ко
митета б марта с. г. рассматри
вался вопрос о руководстве пар
тийным бюро физико-механиче
ского факультета воспитанием

студентов. Работа партбюро ФМФ 
была признана неудовлетвори
тельной. Коммунисты ФМФ долж
ны всесторонне обсудить этот 
важный вопрос и общими силами 
добиться решительного перелома 
в воспитательной работе со сту
дентами. Некоторые недостатки, 
отмечавшиеся в деятельности 
партбюро ФМФ, имеют место и 
на других Факультетах.

В Феврале с. г. состоялось от
четно-выборное собрание в парт
организации инженерно-эконо
мического факультета, которое 
прошло при высокой активности 
комму ни сто в

26 марта намечено провести 
собрания в парторганизациях 
гидротехнического, энергомаши
ностроительного, механико-ма
шиностроительного, физико-меха
нического и радиотехнического 
Факультетов, в парторганизации 
рабочих и служащих; в первой 
половине апреля —  в парторга
низациях электромеханического 
и металлургического факультетов, 
в парторганизациях управления 
института, кафедр истории КПСС 
и политэкономии, Дома ученых.

К ^руководству первичными 
партийными организациями фа
культетов необходимо выдвинуть 
коммунистов, пользующихся ав
торитетом, способных возглавить 
парторганизацию, обеспечить вы
сокий уровень политической и 
организационной работы.

Отчетно-выборные собрания 
должны еще теснее сплотить 
коммунистов, поднять их творче
скую активность, направленную 
на успешное претворение в 
жизнь исторических решений 
XXI съезда КПСС.

А. БАБАНОВ, 
зам. секретаря парткома ин
ститута

Сборники научно-исследовательских 
работ студентов

И з у ч е н и е  м а т е р и а л о в  XXI съезда КПСС
В системе политического про

свещения все шире развертывает
ся изучение материалов и реше
ний внеочередного XX I съезда 
КПСС.

И  .^арта с большим интере
сом группа преподавателей ин
ститута прослушала содеряштель- 
ную лекцию проф. В. М. Кадачи- 
гова «Период развернутого строи
тельства коммунистического об
щества и его основные черты». 
Лекцию на эту же тему прочла 
кандидат экономических наук 
Е. Ф. Олехно работникам аппа
рата управления. «Главные за
дачи семилетнего плана развития 
народного хозяйства СССР» —  
так называлась лекция, с кото
рой выступила канд. эконом, 
наук К. Н. Капустина перед со
трудниками Фундаментальной 
библиотеки.

Содержательно и активно про
шло теоретическое собеседование 
в философском семинаре на ка
федре сопротивления материалов 
(руководитель тов. Е. X. Гим- 
мелынтейн). Доклад на тему: «Две 
фазы коммунистического общества 
и закономерности перехода от 
социализма к коммунизму» сде
лал преподаватель И. А. Павлов. 
Преподаватели Г. В. Исаев и 
Т. М. Медейко сделали сообщения 
по вопросам об окончательной 
победе социализма в СССР и
о главных задачах периода раз
вернутого строительства коммуни
стического общества. Выступив
шие на семинаре тт. Синицкий, 
Кушелев, Цейтлин, Мутуль, Мя- 
кинин большое внимание уделяли 
вопросам перехода к коммунисти
ческому принципу распределения,

Семинар на кафедре
На кафедре физического вос

питания и спорта в феврале на
чал работать семинар по изуче
нию решений XX I внеочередного 
съезда КПСС, которым руководит 
секретарь партбюро кафедры 
Б. П. Китович. Проведены четыре 
занятия, присутствовало на каж1 
дом из них 30— 35 человек.

Первое занятие было посвяще
но теме «Великие победы совет
ского народа», второе и третье —  
теме «Главные задачи семилет
него плана развития народного 
хозяйства СССР» и четвертое —  
теме «Семилетний план и выпол
нение основной экономической за
дачи СССР. Дальнейшее укрепле
ние мировой социалистической 
системы».

Большинство слушателей при
нимало активное участие в семи

нарских занятиях, выступало по 
отдельным разделам обсуждаемых 
тем. Повышенный интерес участ
ники семинара проявили к эконо
мическим вопросам, уделили мно
го внимания национальному до
ходу и бюджету нашей Родины. 
В то же время с особым внима
нием был разобран раздел «О 
коммунистическом воспитании и 
народном образовании. Развитие 
науки и культуры». Выступаю
щие Е. В. Федорова, Л. Г. Чебо
тарева, А. 0. Чумакова, Г. А. 
Прохорова и другие увязывали 
этот вопрос с перестройкой физ
культурного движения у нас в 
стране, с задачами улучшения 
учебной и спортивно-массовой ра
боты в институте.

В. ЛЕБЕДЕВА,
М. ТРУДЛЕР

задачам коммунистического вос
питания, повышения роли госу
дарства в воспитании детей.

В  апреле —  мае намечено про
вести по материалам съезда тео
ретические конференции на ка- 
•федрах общественных наук, на 
металлургическом и физико-меха
ническом факультетах.

Н. ПОНОМАРЕВ

Издание ежегодных сборников 
научно-исследовательских студен
ческих работ стало традицией в 
НТО электромеханического фа
культета. В  ближайшее время 
выходит уже четвертый такой 
сборник и начата работа по под
бору статей для пятого. Если в 
первых двух сборниках публико
валось по 6— 7 статей, то те
перь их количество доведено до 
10— 1]. Объем сборников возрос 
с 3— 4 до 7— 8 печатных ли
стов.

Наш факультет и совет НТО 
уделяют большое внимание вы
пуску этих сборников, потому что 
правильное оформление результа
тов интересной студенческой ра
боты в виде статьи является важ
ным элементом воспитания на
стоящего исследователя. Действи
тельно, у многих студентов имеет
ся интерес к исследовательской 
работе, но очень часто этот ин
терес ограничивается непосред
ственным экспериментированием, 
а когда дело доходит до оформле
ния полученных результатов, то 
наступает охлаясдение, и интерес 
у студента пропадает. Между тем 
ясно, что если результаты экспе
риментальной или расчетной ра
боты не оформлены в виде отчета 
или статьи, то практически весь 
труд пропадает, так как, кроме 
автора, результатами никто не 
может воспользоваться.

Выпуск наших сборников сти
мулирует у студенчества интерес 
к оформлению выполненных ра
бот, т. е. к доведению их до 
конца в полном смысле этого 
слова. Наибольшую пользу полу
чают при этом, конечно, авторы 
публикуемых статей. Однако мы 
считаем, что сборники имеют и 
более широкое значение, так как 
они распространяются среди всех 
членов НТО, вызывая у них ин
терес к опубликованию проведен
ных исследований. Их выпуск 
приносит также пользу с точки 
зрения ознакомления родственных 
высших учебных заведений с ра
ботами наших студентов, посколь
ку наши сборники рассылаются 
другим вузам. Некоторые из них 
также посылают нам свои сбор
ники, что позволяет иметь полез
ную взаимную информацию.

В подборе статей участвуют 
практически все кафедры нашего 
факультета, хотя наибольшую

активность проявляют в этом от
ношении кафедра электроизоля
ционной техники и кафедра элек
трических измерений, которые 
дают для каждого сборника по 
2— 3 работы. Следует отметить, 
что в настоящее время в сборнике 
публикуются преимущественно 
результаты исследований, прове
денных дипломантами и, в мень
шей степени, студентами IV  или 
V курсов. Можно надеяться, что 
в ближайшем будущем удастся, 
наряду с результатами диплом
ных работ, более широко осве
щать и студенческие работы, вы
полненные еще до того, как их 
авторы приступят к дипломному 
проектированию.

Тематика статей, публикуемых 
в сборниках, весьма широка. 
Здесь освещаются как вопросы 
электрической изоляции и техни
ки высоких напряжений, так и 
техники приборостроения, автома
тики, а также вопросы электро
привода, электрической тяги, 
электромашиностроения и т. д. По 
характеру работ преобладают 
экспериментальные, представляю
щие собой исследования, выпол
ненные на уже имеющейся в ла
боратории аппаратуре, или, иног
да. связанные с разработкой но
вых видов аппаратуры, которая 
обычно доводится студентом до 
состояния действующего макета. 
Кроме того, в каждом сборнике 
можно найти 1— 2 работы рас
четного характера, связанные 
с разработкой или применением 
новых методов расчета.

Следует отметить, что интерес 
к нашим сборникам уже вышел 
за пределы ДЛИ, так как в по
следнее время был получен ряд 
запросов на высылку их -от ряда 
организаций из различных горо
дов СССР. Кроме того, ряд статей 
из наших сборников был проре
ферирован Институтом научной 
информации АН СССР (рефератив
ный журнал «Электротехника»).

В  заключение необходимо отме
тить большое внимание, которое 
уделяется выпуску наших сбор
ников со стороны лаборатории 
полиграфических машин, как за
ведующей К. В. Помрешевой, так 
и всего коллектива, что обеспе
чивает хорошее качество оформ
ления и отсутствие опечаток. 

Профессор В. РЕННЕ, научный 
руководитель НТО ЗЛМФ

Большинство студентов нашего 
института глубоко и всесторонне 
овладевает знаниями.

На снимке (справа): студенты 
526-1а группы (слева направо) 
И. Рябов, преподаватель В. В. Фе
тисов, В. Яковлев и 10. Горлов 
на занятиях в лаборатории элек
трических машин.

Фото студента В. Полякова
Студенты I I I  курса ММФ при

ступили к изучению нового пред
мета «Основы взаимозаменяемо
сти».

На снимке (внизу): на первой 
лекции.

Фото студента М. Кривелева
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П О Л И Т Е Х Н И К

Улучшим работу столовой
ЦК КПСС и Совет Министров 

СССР приняли решение о даль
нейшем. развитии и улучшении 
общественного питания.

Какие мероприятия намечено 
провести для улучшения общест
венного питания студентов? С 
этим вопросом наш корреспон
дент обратился к директору сту
денческой столовой X» 6 т. Г. Г. 
Макарову. Вот что он рассказал: 

—  Прежде всего намечено от
крыть диетическую столовую. 
Если нам это удастся -сделать, 
то 'Мы получим возможность снаб
жать больницу и профилакторий

диетической пищей. Кроме того, 
среди студентов также есть то
варищи, которым необходимо 
диетическое питание. Однако до 
сих пор не решен вопрос с по
мещением, хотя разговоры об 
этом ведутся с дирекцией инсти
тута с 1955 года.

Кроме организации диетиче
ской столовой, намечено расши
рить овощной и мясной' цехи, 
что позволит значительно улуч
шить обслуживание студентов. 
Предусмотрено также при столо
вой развернуть торговлю полу
фабрикатами.

Далее т. Макаров остановился 
на недостатках, мешающих нор
мальной работе столовой.

—  Самый серьезный недоста
ток —  это перебои в снабжении 
водой и паром. Старые паровые 
котлы пришли в негодность и 
часто выходят из строя. ОГМ 
нужно серьезно заняться котель
ной.

В заключение беседы директор 
столовой отметил, что с целыо 
улучшения обслуживания значи
тельно расширится 'Предвари
тельная продажа абонементов и 
чеков на завтраки, обеды и ужи
ны. В дальнейшем будет также 
совершенствоваться самообслу
живание.

Беседу записал Б. Цесарский.
На снимках: вверху —  на раз

даче* внизу —  -самообслужива
ние в буфете.

Фото студента М. Щанкина

П О Л О Ж Е Н И Е
о смотре студенческой стенной печати 

высших учебных заведений г. Ленинграда

Экскурсия в обсерваторию
Клуб ЛПИ организовал для 

студентов гидротехнического фа
культета экскурсию в Пулков
скую обсерваторию. Около ста 
человек изъявило желание посе
тить этот крупнейший астроно
мический центр мира.

В главном здании обсервато
рии нас встретили ее сотрудни
ки, возглавившие экскурсионные 
группы.

В круглом зале главною зда
ния мы прослушали лекцию и 
осмотрели небольшую портрет
ную галерею выдающихся астро
номов мира и стенды, отражаю
щие историю обсерватории и ее 
работу.

Большой интерес вызвала у 
нас заключительная часть эк
скурсии —  осмотр и знакомство 
с работой телескопов и другой 
аппаратуры.

В заключение хочется отме
тить, что прослушанная лекция 
нас не совсем удовлетворила, 
так как она носила слишком об
щий характер и содержала в ос
новном сведения,- хорошо извест
ные студентам из газет и жур
налов. Желательно, чтобы в бу
дущем клуб ЛПИ при организа
ции экскурсий в обсерваторию 
заранее заказывал лекции в со
ответствии с запросами студен
тов.

О. К0Г0Д08СНИЙ, студент

Смотр студенческой стенной 
печати высших учебных заведе
ний г. Ленинграда проводится 
Ленинградским областным коми
тетом профсоюза работников про
свещения, высшей школы и на
учных учреждений совместно с 
редакциями газет «Смена» и 
«Учительская».

Смотр ставит задачи:
Содействовать через стенную 

печать успешной перестройке 
высшей школы в свете решений 
XXI съезда КПСС и Закона об 
укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем разви
тии системы народного образова
ния СССР.

Повысить роль стенной печа
ти в коммунистическом воспи
тании студентов.

Поднять ответственность проф
комов, месткомов и редколлегий 
за работу стенных газет.

Выявить лучший опыт работы 
редколлегии и передать его ши
роким массам студенческого ак
тива.

Организация и порядок 
проведения смотра

Смотр проводится с 25 февра
ля по 5 мая 1959 г. В смотре 
принимают участие все профко
мы вузов, объединяемые проф
союзом работников просвещения 
и высшей школы.

На смотр представляются раз
личные виды стенной печати: 
регулярно выходящие стенные 
газеты, специальные тематиче
ские номера, газеты-«молнии» 
сатирические листки, бюллете
ни, посвященные определенным 
событиям или датам, фотогазеты 
и другие.

1— 15 апреля 1959 г. прово
дятся институтские смотры, с 
15 апреля по 5 мая —  город
ской заключительный.

Для организации и проведения 
смотра создаются смотровые ко
миссии:

местные в составе председате
ля профкома (председатель ко
миссии), руководителя культко- 
миссии, представителя комитета 
ВЛКСМ, председателя местного 
комитета, многотиражной газеты 
и студенческого актива.

городская смотровая комиссия 
утверждается президиумов обла
стного комитета профсоюза.

В задачи местной смотровой 
комиссии вхозят: 'проведение 
массово-разъяснительной работы, 
направленной на улучшение ра
боты стенной печати и на вовле
чение редколлегии всех факуль
тетов в смотр, систематический 
контроль и создание необходи
мых условий для улучшения ра
боты стенных газет, пропаганда 
лучшего опыта работы редкол
легии.

Заключительным этапом рабо
ты комиссии является своевре
менное подведение итогов смотра, 
организация выставки стенных 
газет и выделение лучших из 
них на городской смотр.

На городской смотр представ
ляются по одному номеру раз
личных видов газет, а также от
чет комиссии о проведенной ра
боте.

Городская смотровая комиссия 
осуществляет руководство смог- 
ром, оказывает методическую по
мощь работникам стенных газет, 
контролирует проведение мест
ных смотров, направляет своих 
представителей на выставки 
стенных газет в вузах.

Городская смотровая комиссия 
к 1 мая 1959 г. представляет 
итоговые материалы по смотру 
и предложения по премированию 
лучших редколлегий на рассмот
рение президиума обкома проф
союза.

5 мая 1959 г., в день совет
ской печати, городская смотро
вая комиссия организует выстав
ку лучших стенных газет вузов 
и собрание студенческого актива 
по итогам смотра.

Условия смотра и премирование
Главными условиями смотра 

студенческой степной печати яв
ляются:

высокий идейный уровень га
зеты, борьба за укрепление и 
расширение связи обучения в 
вузе с жизнью, с производством. 
Умение газеты видеть и пропа
гандировать положительные ро
стки нового, умение раскрывать 
положительный опыт работы сту
денческих организаций (проф
группы, профбюро, комсомоль-’ 
ских организаций, студсоЕетов 
и т. д.) и отдельных студентов.

Борьба газеты за формирова
ние морального облика студен
тов, за воспитание у них высо
ких моральных качеств строите
лей коммунистического общества.

Развертывание на страницах 
газет смелой принципиальной 
критики имеющихся недостатков.

Борьба за действенность каж
дого материала, умение доводить 
начатое дело до конца, доби
ваться, чтобы в результате вы
ступления газеты вскрытые ею 
недостатки исправлялись (ре
зультативность работы).

Важное место в газетах долж
ны занять широкая пропаганда 
решений XXI съезда КПСС, а 
также материалы, освещаюшие 
работу студенческих коллективов 
по реализации решений XX I съез
да КПСС о приближении высшей 
школы к жизни и повышении 
теоретического уровня подготов
ки специалистов.

Борьба за сплочение здорового 
коллектива в группе, на Факуль
тете, в целом институтского сту
денческого коллектива.

Организация студенческих кор
респондентских рейдов.

Непременным условием смот
ра являются высокая грамот
ность и культурное оформление 
газеты.

В обязательные условия смот
ра также входит:

Наличие на каждом факульте
те активно работающей редкол
легии, избранной в 1957/58 
учебном году, календарного пла
на работы редколлегии и плана 
выпуска каждого номера газеты.

Привлечение к работе широко
го корреспондентского актива.

Регулярный 'выпуск газеты не 
реже 2 раз в месяц.

Для поощрения редколлегий, 
добившихся лучших результатов 
в выполнении условий смотра, 
устанавливаются одна первая, 
одна вторая и две третьи премии.

Лабораторию кафедры экспе
риментальной ядерной физики 
(зав. кафедрой академик АН 
УССР А. П. Комар), где под ру
ководством проф. II. А. Перфило- 
ва проводягся работы по изуче
нию взаимодействия ядерных ча
стиц сверхвысоких энергий с 
атомными ядрами, недавно по
сетили американские ученые, ра

ботающие на крупнейшем уско
рителе Америки —  космотроне в 
г. Беркли —  доктор Холландер и 
доктор Гамильтон.

На снимке: гости знакомятся 
с работами кафедры эксперимен
тальной ядерной физики. Слева 
направо —  проф. Н. А. Перфи- 
лов, д-р Холландер, д-р Гамиль
тон, доц. В. II. Остроумов.

Фото Р. Филова

1 С МАРТА в институте прово- 
и  дился «День открытых 

дверей». У нас в гостях побыва
ли сотни юношей и девушек —  
учащихся средних школ и моло
дых рабочих. Их познакомили с 
историей нашего института, с фа
культетами и лабораториями.

На снимках: справа —  в лабо
ратории электрооборудования про
мышленных предприятий; слева—  
в гидротехнической лаборатории.

Фото студента Б. Новицкого
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ЗАКОНЧИЛОСЬ продолжав
шееся четыре дня на Зим

нем стадионе первенство Ленин
града по борьбе самбо среди ма
стеров и перворазрядников, 
соревнованиях приняли участие 
126 сильнейших борцов города 
из «Динамо», «Труда», «Буреве
стника» и других спортивных 
обществ.

Команда нашего института, 
несмотря на несколько ослаблен
ный состав, вызванный болезнью
В. Петрова и Н. Новопашенного, 
е честыо выступила в ответ
ственных соревнованиях. Наши 
борцы заняли 4-е место среди 
10 коллективов физкультуры. 
Зто большой успех, если учесть, 
что в прошлом году мы доволь
ствовались седьмым местом. Два 
участника команды ЛПП В. Ва
сильев и 10. Корольков вышли в 
своих весовых категориях на 
вторые места.

Благодаря упорству наших 
борцов команда общества «Буре
вестник», в состав которого вхо
дит и команда ЛПП. заняла вто
рое место, уступив лишь опыт
ным спортсменам общества «Ди
намо». Б. БАКУШ ЕВ,

ст. преподаватель

Уже традицией стала ежегод
ная встреча фехтовальщиков на
шего института со спортсменами 
Таллинского политехнического 
института. В этом году команда 
ленинградцев выехала в г. Тал
лин для очередной дружеской 
встречи 13 марта. В составе 
команды сильнейшие фехтоваль
щики института —  первокурс
ник А. Башук (ММФ) —  член 
сборной юношеской города по ра
пире; чемпионка института 
Л. Волкова (ЭнМФ), перворазряд
ники Л. Кирьянов (ММФ) и 
А. Борднловский (РТФ), входя
щий в состав сильнейших шпа
жистов города, и другие.

Достижения пловцов
Закончилось первенство ин

ститута по плаванию.
Острая борьба в этом виде со

ревнований среди женщин разго
релась между ' Р. Мережиной 
(РТФ), Т. Кулешовой (ЭлМФ) и 
Т. Сотниковой (ГТФ). Почетное 
звание чемпиона ЛПИ завоевала 
Т. Сотникова. Ее время —  1 мин.
20.5 сек. У мужчин первое ме
сто занял А. Степанов (ФМФ).

Порадовали успехи наших 
спортсменов в заплывах стилем 
«брасс». Так, первенство среди 
мужчин оспаривали 39 человек, 
причем 24 из них выполнили 
разрядные нормы. Лучшее время 
показал Л. Сафонов (ЭнМФ) —
I мин. 19,2 сек. Среди женщин 
быстрее всех со временем 1 мин.
35.6 сек, прошла дистанцию 
И. Меньшикова (РТФ).

Вот уже много лет победите
лем в плавании на спине выхо
дит В. Четвертаков (ЭнМФ). И 
на этот раз со временем 1 мин.
20.6 сек, он вновь занял первое 
место. Чемпионом среди женщин 
в этом виде соревнований стала

Р. Мережива (РТФ). Ее резуль
тат —  1 мин. 35 сек. Звание 
чемпиона института на дистан
ции 100 м стилем «дельфин» 
сохранил за собой Е. Абрамович 
(ММФ) — .1 мин. 18,2 сек.

В эстафете 4 X  50 м воль
ным стилем победили женская 
команда ЭлМФ с результатом
3 мин. 04,9 сек и мужская 
команда ММФ со временем
2 мин. 03,2 сек.

В  общекомандном зачете пер
вое место заняли пловцы ЭлМФ, 
второе —  ММФ и третье —  
ЭнМФ. Победитель первенства 
института 1958 года —  коман
да РТФ оказалась на последнем 
месте.

Одновременно проходили со
ревнования среди первых курсов 
института. Необходимо отметить, 
что они не были подготовлены 
как следует, старшие преподава
тели факультетов не смогли 
обеспечить полные составы 
команд. Результаты этих сорев
нований таковы': 1-е место —  
МФ, 2-е место —  ЭнМФ, 3-е ме
сто —  ГТФ и последнее —  
ЭлМФ.

Прошедшее первенство инсти
тута свидетельствует о возрос
шем мастерстве наших пловцов.

М. ШУЛЕШКО, 
мастер спорта СССР

Нас было 12. Фортуна улы
балась нам с самого начала: 
еще во время первого трениро
вочного выезда мы видели столь 
редкое в Ленинградской .области 
явление, как северное сияние. 
А это хорошее предзнаменование!

Мы много слышали и читали
о красоте и суровости Заполярья,
о вьюгах, буранах, сильных мо
розах. Но нас Кольский встретил 
приветливо: яркое солнце, лег
кий мороз и необыкновенные 
краски. Первое, что нас порази
ло своим своеобразием, это небо. 
Оно богато множеством красок: 
сочетаются и голубой, и зело-* 
ный. и розовый, и золотистого 
цвета. Нет, не представить се
верного неба, пока его не уви- 

>дишь! А Хибинские горы! Как 
сказочно выглядят они при та
ком богатом освещении!

Мы прошли 5 перевалов, и 
с каждым из них связаны свои 
воспоминания: на одном —  о 
вьюге, на другом —  о ледопа
дах, на третьем — о спуске.

Долго будем вспоминать мы 
все 12 дней пути, веселые спус
ки с гор, когда приходилось ис
кусственно замедлять увеличи
вающуюся скорость при помощи 
падения, ночевки в лесу, вече
ра у костра. А сколько было сме
ха, когда перебирали курьезы

прошедшего дня! Никогда не
забыть гостеприимства северян, 
знакомства с веселыми, душев
ными геологами.

Г. ОЖАРЕНКОВА,
Г. НИКОЛАЕВА, студентки 
ИЗ ДНЕВНИКА ПОХОДА 

30 января. Первый перевал —  
Рамзай. Большинство из нас уже 
научились падать, поэтому до
вольно спокойно начало спуск. 
Нам везет: на протяжении всего 
8-километрового спуска —  наст. 
Но иногда приходится туго: наст 
чередуется со снегом, становится 
трудно устоять на ногах с рюк
заком за плечами.- Наш руково

Таллин встретил гостей весен
ним солнцем, дружескими руко
пожатиями... Соревнования, соб
равшие многочисленных зрите
лей. начались в знаменательный 
день выборов в Верховный Совет 
Эстонской ССР, местные Советы.

Спортивный клуб ТПИ пред
ложил нам, кроме того, провести 
встречу с командой Педагогиче
ского института, на что мы. ко
нечно. согласились.

Надо сказать, что предыдущие 
встречи в 1957 и 1958 годах 
оканчивались победой эстонских 
политехников. В этом году 
спортсмены ЛПИ упорно готови
лись к соревнованиям и ехали с 
одной целыо: полная победа.

Встречи начали девушки. Пер
вые два боя оказались проиг
ранными. Начало не сулило ни
чего хорошего. ' Но третий бой, 
уверенно выигранный Е. Кожев
никовой (ММФ), положил начало 
дальнейшим успехам. Особенно 
интересными оказались в этой 
встрече бои наших фехтоваль
щиц с одной из сильнейших 
спортсменок Эстонии 10. Арро. 
Экс-чемпионка Эстонии дважды 
потерпела поражение.

На другой доролске в это вре

мя скрестили оруяше шпажи
сты. Упорная схватка закончи
лась со счетом 5 : 4  в пользу 
таллинских спортсменов. Этому 
поражению нашей команды спо
собствовало и то, что почти с 
первых боев вышло из строя все 
электрооружие, и только благо
даря любезности хозяев, предо
ставивших нам свои шпаги, 
встречу удалось закончить.

Рапиристы-мужчины, всту
пившие после этого в борьбу, за
крепили успех девушек. Вся 
встреча протекала при подав
ляющем перевесе ленинградцев и 
закончилась со счетом 6 : 3 .  Ни 
одного боя не проиграл в этой 
встрече А. Башук.

С таким же счетом была одер
жана победа над эстонскими 
спортсменами ■ и на эспадроне. 
Здесь хорошую техническую и 
тактическую подготовку проде
монстрировал второразрядник
А. Синани (ФМФ). Упорно за 
каждый удар боролся А. Можо- 
ров (ММФ).

Встреча ленинградских поли
техников с командой Педагоги
ческого института Таллина так
же окончилась победой нашей 
команды. Д. МУРИН

Все призы проиграли
До начала зимы в спортивном 

клубе «Политехник» стояло мно
го переходящих призов, завое
ванных командами лыжников 
нашего института. Но прошел 
зимний сезон и... призов не ста
ло: они теперь хранятся в дру
гих институтах.

Что же произошло с нашими 
лыжниками?

Видимо, разговоры о том. что 
«лыжники —  это наше лучшее 
спортивное отделение»,- которые 
все привыкли слышать от спор
тивных деятелей института, 
вскружили голову нашим препо
давателям лыжного спорта (стар
ший преподаватель Л. Н. Вол
ков) и бюро / лыжной секции 
(председатель А. Максютенко). 
Они «почили на лаврах». Чем 
же иначе молено объяснить та
кие позорные факты, что на

первенстве вузов Ленинграда 
наш институт даже не сумел 
выставить женской команды в 
эстафете, не имел зачетных 
участников на женской дистан
ции на 10 километров и в двое
борье. Говорят, что несколько де
вушек заболели, но неужели 
старший преподаватель кафедры 
физвоспитания П. Е. Гапонов, 
который тренирует женские 
команды, занимался только с 
5— 7 человеками.

Нас интересует, а где же бы
ли заведующий кафедрой физи
ческого воспитания и спорта
В. Ф. Мирошников и председа
тель спортклуба «Политехник» 
Б. П. Китович? Ведь они-то 
должны были вовремя вмешаться 
и помочь нашим лыжникам вы
править положение.

Е. ДМИТРИЕВ

дитель Толя Петров сделал по
чин —  сломал лыжу. Заночева
ли в поселке в 3 км от Киров- 
ска. Встретили москвичей, иду
щих в «тройку».

4 февраля. Утро. Вчера была 
дневка. Знакомились с Мончегор
ском. Наша группа увеличилась 
еще на двоих. Присоединились 
горьковчане Юра и Толя. Теперь 
у нас два Юры. два Толи, два 
Льва и две Галины. Как будем 
разбираться, еще не знаем.

Сегодня начинается «ненасе- 
ленка». Впереди Хипик. Сильней
ший встречный ветер, снег, ни
чего не видно даже в пяти шагах

и крутой спуск с камнями. Все 
потерялись в пурге и на Сейд- 
озере разыскивали друг друга 4 
часа. Марина с Люсей рассыпали 
половину сухарей. Говорят слу
чайно, но мало верится! С Миг- 
дальским опять история: испы
тывал новый способ передвиже
ния на лыжах (сидя верхом) и 
сломал одну лыжу.

6 февраля. Сегодня прошли 
Эбручорр, которым нас много 
пугали, москвичи в Мончегорске. 
Оказалось, что 'это великолепное 
ущелье с хорошими подкатами, 
где' можно с удовольствием за
ниматься слаломом.

8 февраля. Наконец-то встре
тили живых людей. Останови
лись в леспромхозе у Кашк-озе- 
ра. После долгих мытарств по 
Волчьим тундрам и озерам чув
ствуем себя превосходно. За на
стоящим столом отпраздновали 
день рождения Киры.

9 февраля. С утра был силь
ный ветер, поэтому решили сде
лать дневку. Но примерно в
1 час дня Петров решил выйти. 
Тронулись в путь. Перевалили 
Свинцовые тундры в сильный 
ветер и долго блаженствовали 
на спуске. Ветер дул в опину и 
скорость сильно возросла. К  7 ча
сам вечера вышли к руднику 
недалеко от Оленегорска, что

стоит на железной дороге Мур
манск —  Ленинград.-

На снимках: слеза —  в пути: 
справа —  на улицах Мончегор
ска.


